

## Penentuan Tarif Pelayanan Gigi dan Mulut dengan Metode *Activity Based Costing* pada Poli Gigi Umum RSGM Unimus

Muhammad Hoesin Dwi Saputra<sup>1</sup>, Dwi Windu Kinanti Arti<sup>2</sup>, Hayyu Failasufa<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Mahasiswa Program Studi Pendidikan Dokter Gigi, Fakultas Kedokteran Gigi, Universitas Muhammadiyah Semarang, email: [hoesds@gmail.com](mailto:hoesds@gmail.com)

<sup>2</sup>Dosen Program Studi Pendidikan Dokter Gigi, Fakultas Kedokteran Gigi, Universitas Muhammadiyah Semarang

### ABSTRAK

**Pendahuluan:** Keberadaan Fakultas Kedokteran Gigi turut berperan terhadap pembangunan Rumah Sakit Gigi dan Mulut Pendidikan. Setiap Fakultas Kedokteran Gigi harus memiliki Rumah Sakit Gigi dan Mulut (RSGM) dalam upaya untuk meningkatkan kualitas dokter gigi dan pelayanan kepada masyarakat umum. *Activity based costing* adalah sebuah sistem informasi akuntansi yang mengidentifikasi bermacam-macam aktivitas yang dikerjakan di dalam suatu organisasi dan mengumpulkan biaya yang melekat pada produk berdasarkan aktivitas yang dikerjakan untuk memproduksi, menjalankan, dan mendistribusikan atau menunjang produk yang bersangkutan.

**Tujuan:** Untuk menentukan dan mewujudkan tarif pelayanan gigi dan mulut dengan metode ABC pada poli gigi umum RSGM Unimus. **Metode:** Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif dengan rancangan penelitian studi kasus dilakukan *open end method* berupa *Focus Group Discussion (FGD)* dengan pihak pimpinan dan manajemen RSGM Unimus. **Hasil:** Berdasarkan hasil perhitungan tarif pelayanan gigi dan mulut pada poli gigi umum RSGM Unimus menggunakan metode *Activity Based Costing*, diperoleh tarif tertinggi yaitu sebesar Rp. 1.202.809 pada tindakan Odontektomi M3 Kelas I A, dan tarif terendah sebesar Rp. 106.670 pada tindakan Anamnesis / konsultasi tanpa tindakan. Variasi tarif tersebut disebabkan karena adanya perbedaan biaya bahan habis pakai yang digunakan pada masing-masing tindakan. **Kesimpulan:** Tarif tersebut telah melalui hasil *Focus Group Discussion* dengan pihak pimpinan dan manajemen RSGM dengan memperhatikan nilai jasa medis sebesar 30% dan laba sebesar 30% sesuai dengan keinginan pihak manajemen RSGM Unimus.

**Kata kunci :** Poli gigi umum, *Activity Based Costing (ABC)*, *Focus Group Discussion (FGD)*.